



**Nombre de alumnos: Verónica  
Elizabeth Méndez Maldonado**

**Nombre del profesor: Merari Borrallas  
Valdez**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Política e Historia de la  
Educación en México**

**Grado: 4<sup>to</sup> Cuatrimestre**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grupo: “A”**

Frontera Comalapa, Chiapas a 25 de septiembre de 2020.

## **LA EDUCACION EN EL VIRREINATO**

Es muy importante conocer acerca de este tema de la educación durante el virreinato pues conoceremos como era su manera de enseñar y de aprender. Y todas las cosas que pasaron en ese tiempo conocer la manera de pensar y la diferencias de como es nuestra educación de ahora las diferencias y como nos hemos transformado hasta ahora.

### **El siglo de la conquista. Siglo XVI**

Lo que sucedió en este siglo fue que los españoles al llegar a México como los conquistadores destruyeron las ciudades mesoamericanas como también hicieron que ya no hubieran centros educativos indígenas, instituciones económicas, políticas y sociales , como también se hizo ver la evangelización todo esto fue encomendado por la orden monástica de los frailes franciscanos para poder extender la fe cristiana.

### **Las ordenes mendicantes ( Franciscanos, Dominicos, Agustinos)**

Fueron en especial 3 ordenes religiosas que hacia que cada una obtuviera una mejor organización , cada una poseía una cabeza es decir un maestro general .

### **La educación de los indígenas**

**Hernán Cortez fue un conquistador español que a principios del siglo XVI, lidero la expedición que inicio la conquista de México y el final del imperio mexica, poniéndolo bajo dominio de la corona de castilla, creándose a partir de ello la denominada nueva España.**

El hizo el intento de educar en la nueva fe a los pueblos recién conquistados , al ver a los indios persuadir acerca de la religión cristiana y de la urgencia de que se acogieran a ella. fue entonces de la llegada de los doce primeros frailes franciscanos , en el año de 1524 dan clases de catecismo a niños y niñas ,indios, ellos instruían a personas en general como también a muchachos en cada pueblo recibían una educación mas esmerada es decir mas compleja y era en el interior del convento el lugar donde ellos recibían su educación con libros, también habían talleres de pintura artes manuales, los frailes también fundamentaron instituciones especialmente para la instrucción de los indios el propósito de la escuela era que los indios aprendieran oficios que no conocían para que así se perfeccionaran.

**Las primeras instituciones educativas: Real y pontifica universidad de México el colegio de santa cruz Tlatelolco**

El colegio se fundó en 1536 fue el primer instituto de educación superior creado en América ahí se impartieron materias como por ejemplo retórica, filosofía, música, medicina indígena, latín entre otras tardó muy poco pues en 1576 desaparece ya que varios sectores de la población educar a los indígenas era un peligro a los intereses de la corona. Gracias a esta escuela los indios aprendieron a leer y escribir.

### **La educación de los criollos**

Era una educación que su objetivo era promover las virtudes, el rey Carlos III lo conocimientos modernos a la nueva España, los criollos pensaban que los profesores enviados de España tenían una superioridad.

### **La educación de los castas**

el rey ordenó que los frailes salieran de las parroquias de indígenas y que llegaran sacerdotes seculares como así, ordenó que en los pueblos de los indios pusieran escuelas de primeras letras financiadas, los gobernantes indígenas no eran libres de utilizar los fondos según su propio criterio en el pueblo indio los sacerdotes criollos y los padres de familia se opusieron a la enseñanza que era obligatoria del castellano fue en el año 1697 que declaran que pueden ser ordenados en sacris, admitidos en colegios seminarios y religiones y promovidos a dignidades y oficios públicos y hace que su interés de los indios en la educación aumente. acá nos hace ver que la educación de los castas era más exigente y no había mucha igualdad.

### **CONCLUSION**

La educación en el virreinato era muy interesante por que podemos ver que la educación no era muy completa para todos y que los pueblos indígenas no recibían lo mismo había mucha desigualdad y como lo veo a mi perspectiva era una educación incompleta, también lo importante que fue el colegio santa cruz Tlatelolco ya que aportó en la educación.

### **BIBLIOGRAFIA**

CIVERA, Alicia, Carlos ESCALANTE, Luz Elena GALVAN LAFARGA (coordinadores) Debates y desafíos en la historia de la educación en México, el colegio mexiquense.

SEMINARIO DE HISTORIA DE LA EDUCACION EN MEXICO, historia de la alfabetización y de la educación de adultos en México.

VAUGHN, Mary Kay, la política cultural en la revolución. maestros campesinos y escuelas en México, 1930\_ 1940, México fondo de cultura Económica, 2001.

VAZQUEZ, Josefina Zoraida, Nacionalismo y educación en México, el colegio de México, 1970, quinta edición 2005.